

## **COLABORADORES**

### **María Rita Amelii Lolli**

Licenciada en Educación, Mención Física y Matemática Universidad católica Andrés Bello (1982). Maestría en Educación, Mención Tecnologías de la Información y la Comunicación. Universidad Central de Venezuela (2010). Profesora AGREGADO a Tiempo Completo. Departamento de Métodos Cuantitativos, Cátedra de Matemáticas. Escuela de Economía. Facultad de Ciencias Económicas y Sociales (FACES-UCV) desde el año 1991. Profesora de la Maestría en Educación, Mención Tecnologías de la Información y la Comunicación, Facultad de Humanidades y Educación. Coordinadora Adjunta del Centro de Computación Académica FACES – UCV. Escuela de Economía (enero 2007 – julio 2008. Coordinadora Docente del Sistema de Actualización Docente del Profesorado (SADPRO-UCV) septiembre 2008-julio 2012. Miembro del Consejo Central de Curriculum de la UCV como representante de SADPRO-UCV. Miembro del Consejo Central del Sistema de Educación a Distancia de la UCV (SEDUCV) como representante de SADPRO-UCV. Ha presentado ponencias en eventos nacionales e internacionales y publicado artículos en revistas arbitradas.

### **Rosa E. Amaro**

Profesora Titular a Dedicación Exclusiva, jubilada (activa) desde el año 2002. Licenciada en Educación, M.Sc. en Educación Superior Universitaria (USB), M.Sc. en Tecnología Educativa y Doctorado en Ciencias de la Educación (UNED-España). Curso Experto en Formación Virtual y Educación a Distancia. Docente de pregrado y postgrado en las modalidades presencial y a distancia. Coordinadora Académica de la Escuela de Educación (1996-2002). Coordinadora de la Unidad de Apoyo al Desempeño Estudiantil (UCADES) de la Facultad de Humanidades y Educación de la UCV (Tiempo completo 2002-2005). Coordinadora de la Unidad de Asesoramiento Académico de la Facultad de Humanidades y Educación (2002-2005). Directora del Sistema de Actualización del Profesorado SADPRO-UCV. Ponente en eventos nacionales e internacionales. Autora y coautora de textos

---

escolares y artículos en revistas especializadas y arbitradas. Miembro Investigador PPI Nivel III, (desde 1996 hasta el 2011). Orden José María Vargas en su 2da. Clase (1996), Orden 27 de Junio en su 2da. Clase (M.E), Reconocimiento del Colegio de Licenciados en Educación de Venezuela del Distrito Federal, (CLEV-DF) en su Única Clase (julio 2000), Premio “Educador Venezolano, Mención Educación Superior”, otorgado por la Fundación Humboldt (Noviembre 2000).

### **Ana Beatriz Martínez González**

Doctora en Educación egresada de la Universidad de Arkansas. Profesora Titular de la Universidad Central de Venezuela. Ha realizado pasantías de Estudio y de Investigación en la University of South Florida. USA, Università degli studi di Padova, Italia y en la Universidad de Montreal, Canadá. Ha sido Coordinadora de Extensión de la Facultad de Humanidades de la Universidad Central de Venezuela, Directora de la Coordinación Central de Extensión. Coordinadora General del Sistema de Actualización Docente del Profesorado. Coordinadora de la Comisión de Educación a Distancia de la Universidad Central de Venezuela. Es profesora de la Escuela de Educación en la cátedra de Sistemas de Información, de la Maestría en Educación, mención Tecnologías de la Información y la Comunicación y del Doctorado en Educación de la Universidad Central de Venezuela. Sus trabajos han sido publicados en revistas nacionales e internacionales. Ha sido invitada a dictar conferencias a nivel nacional e internacional. Entre los reconocimientos destacan la beca Fulbright; el Premio de Promoción al Profesor Investigador Nivel II (PPI 2) (2006-2009) y la Orden José María Vargas en su Segunda Clase de la Universidad Central de Venezuela.

### **Rosanna Chacín**

Licenciada en Educación, mención Tecnología Educativa (UCV). Magíster en Evaluación de la Educación (UCV). Doctora en Educación (Universidad de la Salle de Costa Rica) Profesora a tiempo completo del Departamento de Currículo y Formación de Recursos Humanos, Escuela de Educación (UCV). Con experiencia en el área de diseño y evaluación curricular (USB, IUT-Región Capital, UCV). Con experiencia en el diseño y facilitación de procesos de Formación Pedagógica en Educación Superior (UCV-SADPRO, Instituto de Artes Plásticas Armando

---

Reverón, Universidad Marítima del Caribe, IBM, entre otros). Con formación y experiencia docente en formación virtual. Autora de artículos publicados en Revistas Arbitradas y ponencias a nivel nacional e internacional. Con experiencia en procesos de evaluación de Programas y Proyectos vinculados al área educativa a escala Nacional. Miembro del personal docente y de investigación, escalafón asistente de la Cátedra de Didácticas Especiales del Departamento de Currículo y diseño y gestión de Recursos Humanos.

**Tulio Ramírez.**

Sociólogo (UCV), Abogado (UCV), Magíster en RRHH (UCAB), Doctor en Educación (UNED, España) Profesor Titular de la UCV y de la UPEL. Coordinador del Doctorado en Educación-UCV, Gerente de Desarrollo Docente y Estudiantil del Vicerrectorado Académico de la UCV. Ha publicado 12 libros sobre el área de sociología de la educación y metodología de la investigación y más de 30 artículos en revistas de reconocido prestigio nacionales e internacionales. Premio Extraordinario de Doctorado correspondiente al año 2006, otorgado por la Universidad Nacional de Educación a Distancia de España.

**María Eugenia D´Aubeterre**

Psicóloga y Educadora egresada de la Universidad Central de Venezuela de la Facultad de Humanidades y Educación. Especialista en Análisis de datos en Ciencias Sociales de la Escuela de Estadística de FACES-UCV. Magister en Psicología de la Universidad Simón Bolívar. Profesora asociada de la Escuela de Psicología de la Universidad Metropolitana. Investigadora acreditada por el MCTI y el ONCTI como PEII clase A. Forma parte de proyectos de investigación financiados por el Consejo de Desarrollo Científico y Humanístico de la Universidad Central de Venezuela (CDCH). Ha presentado ponencias en eventos nacionales e internacionales y es autora y coautora de diversos artículos publicados en revistas arbitradas.

**Juan Carlos Álvarez † ( Reseña biográfica In Memoriam).**

Nació en Caracas el 3 de diciembre de 1972 y falleció el 16 de diciembre de 2012 a la edad de 40 años. Egresado de la Universidad Central de

---

Venezuela en las carreras de Licenciado en Matemáticas (Facultad de Ciencias) y Licenciado en Educación, Facultad de Humanidades y Educación. Fue estudiante de la Maestría en Estadística en la Facultad de FACES-UCV y estudiante activo del Doctorado en Ciencias Sociales de la Universidad Simón Bolívar.

Se desempeñó como docente en la Escuela de Educación de la Facultad de Humanidades y Educación de la Universidad Central de Venezuela, tanto en el Régimen anual como en los Estudios Universitarios Supervisados (EUS). Profesor de Estadística en la Escuela de Administración de la Universidad Católica Andrés Bello y Profesor de Matemáticas del Ciclo diversificado del Colegio San Agustín El Paraíso.

Formó parte de un equipo de investigación afiliado al Consejo de Desarrollo Científico y Humanístico (CDCH), donde realizó trabajos de investigación con un equipo conformado por profesores de la UCV, UCAB y UNIMET, dejando como legado 15 artículos en revistas Arbitradas en Venezuela, Argentina y Colombia, múltiples participaciones en congresos nacionales e internacionales, e invitaciones especiales en cátedras de Estadística y Metodología en la UCAB y la UNIMET.

Su vocación como educador, le permitió formar cientos de profesionales en diferentes carreras: médicos, abogados, ingenieros, educadores, arquitectos, comunicadores sociales, filósofos, psicólogos, entre otros; no solo en lo académico sino también en lo laboral y en lo emocional ya que, Juan Carlos se consolidó como un gran orientador formando mejores personas y ciudadanos.

Como persona fue un hombre fiel, honesto, recto, disciplinado, apegado a sus principios morales, culto y ambicioso de nuevos conocimientos. Excelente hijo, hermano, tío, padrino y amigo. Un compañero de viaje inigualable y un degustador excelente.

Cultivó muchísimas amistades que fueron su segunda familia, gente que lo aprecia y quiere, admira y respeta y dejó profundas huellas en miles de personas que se encuentran en varias partes del mundo.

Su legado es infinito en conocimientos y emociones, aun a su corta edad ha dejado una huella imborrable y será un ejemplo a seguir de constancia, respeto por los otros y por el buen gusto.

***Autora: María Eugenia D'Aubeterre***

---

### **Carmen Alicia Brioli**

Licenciada en Idiomas Modernos, Mención Docencia (Universidad Metropolitana, Caracas). Estudios de Especialización en Tecnología Educativa (Universidad Central de Venezuela). Magíster en Educación, Mención Tecnologías de la Información y la Comunicación de la UCV (2006). Candidata a Doctora en Educación de la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) de España, Mención: Modelos Didácticos, Interculturalidad y aplicación de las Tecnologías de la Información y la Comunicación en las Instituciones Educativas. Miembro del personal docente y de investigación (Escalafón Asociado) del Departamento de Lengua y Comunicación de la Escuela de Educación FHE-UCV, . Miembro del Comité Académico de la Maestría en Educación; Mención Tecnologías de la Información y la Comunicación (FHE-UCV) desde Mayo 2010. Docencia en pregrado y postgrado. Ha participado como ponente en diversos eventos nacionales e internaciones y publicado 9 libros (textos escolares) para la Educación Primaria y Media General al igual que artículos para revistas de publicación periódica y dos capítulos de libros. Miembro del Programa de Estimulo a la Investigación (PEI) del Consejo de Desarrollo Científico y Humanístico (CDCH) de la UCV (1999-2000). Recibió el Premio a la investigación, Categoría Mejor Trabajo de Ascenso (2009-2010), Facultad de Humanidades y Educación (UCV). Fue durante tres años (2008-2009) miembro del PPI (Premio Promoción a la investigación) del FONACIT, Ministerio de Ciencia y Tecnología.